

ABSTRAK

Yulita Dwi Maulidayanti, 2020, Pengaruh Modal Sosial Terhadap Eksistensi Pasar Tradisional Kolpajung Pamekasan, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, IAIN Madura, Pembimbing: Reza Mubarak, M.Si.

Kata Kunci: Modal Sosial, Norma, Kepercayaan, Jaringan, Eksistensi, Pasar Tradisional

Pasar tradisional Kolpajung merupakan salah satu pasar rakyat di Kabupaten Pamekasan yang terletak di Jalan Ronggo Sukowati Kelurahan Kolpajung Kecamatan Kota Kabupaten Pamekasan. Pasar tradisional Kolpajung telah berdiri sejak tahun 1999 dan sampai saat ini masih tetap eksis atau ada, hal ini karena modal sosial yang dipertahankan oleh para pedagang. Modal sosial yang tercipta dalam perekonomian pasar tradisional adalah norma, kepercayaan dan jaringan, kegiatan-kegiatan transaksi ekonomi di pasar tradisional tidak hanya memikirkan keuntungan ekonomi, tetapi juga membangun hubungan kekeluargaan dan persaudaraan terhadap sesama. Berdasarkan hal tersebut, maka ada empat permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama* Adakah pengaruh norma terhadap eksistensi pasar tradisional Kolpajung Pamekasan; *Kedua*, Adakah pengaruh kepercayaan terhadap eksistensi pasar tradisional Kolpajung Pamekasan; *Ketiga*, Adakah pengaruh Jaringan terhadap eksistensi pasar tradisional Kolpajung Pamekasan; *Keempat*, Variabel mana yang paling dominan berpengaruh terhadap eksistensi pasar tradisional Kolpajung Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan Kuantitatif dengan jenis penelitian eksplanasi. Populasi penelitian ini adalah pedagang di pasar tradisional Kolpajung Pamekasan dengan sampel sebesar 100 responden. Data penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Instrumen yang digunakan dalam pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan kuesioner, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data penelitian ini menggunakan statistik deskriptif, uji kualitas data, uji asumsi klasik dan uji hipotesis.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: *Pertama*, Norma berpengaruh positif dan signifikan secara parsial terhadap Eksistensi Pasar Tradisional Kolpajung Pamekasan, hal ini ditunjukkan dari nilai t_{hitung} sebesar $3,576 > t_{tabel}$ sebesar 1,984 dengan nilai sig 0,001 dan $< \alpha$ (0,05). *Kedua*, Kepercayaan berpengaruh positif dan signifikan secara parsial terhadap Eksistensi Pasar Tradisional Kolpajung Pamekasan, hal ini ditunjukkan dari nilai t_{hitung} sebesar $3,010 > t_{tabel}$ sebesar 1,984 dengan nilai sig 0,003 dan $< \alpha$ (0,05). *Ketiga*, Jaringan berpengaruh positif dan signifikan secara parsial terhadap Eksistensi Pasar Tradisional Kolpajung Pamekasan, hal ini ditunjukkan dari nilai t_{hitung} sebesar $4,288 > t_{tabel}$ sebesar 1,984 dengan nilai sig 0,000 dan $< \alpha$ (0,05). *Keempat*, norma merupakan variabel yang paling berpengaruh terhadap Eksistensi Pasar Tradisional Kolpajung Pamekasan.